

GFL-Fraktion • Münsterstraße 1d • 44534 Lünen an der Lippe

An die
Vorsitzende des UKM-Ausschusses
Tessa Schächter
Willy-Brandt-Platz 1
44532 Lünen

Ansprechpartner:

Andreas Dahlke
Stellv. Fraktionsvorsitzender

Kontakt:

Tel.: (0 23 06) 3 01 74 77
E-Mail: fraktion@gfl-luene.de

Lünen, 8. Juni 2021

Anfrage an den Ausschuss für Umwelt, Klima und Mobilität (UKM) am 31. August 2021

a) Arbeitsstand neue Baumschutzsatzung

b) Pflanzung hitzeverträglicher Bäume

Sehr geehrte Frau Schächter,
sehr geehrte Ausschussmitglieder,

die GFL-Fraktion beantragt, die folgende Anfrage auf die Tagesordnung des o. g. Ausschusses zu setzen.

1. Der Fachbereichsleiter „Stadtplanung, Umwelt, Bauordnung“, Herr Thomas Berger, hatte im November 2019 im Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt erklärt, dass die Verwaltung eine neue Baumschutzsatzung erarbeitet habe, diese aktuell vom Rechtsamt geprüft werde und Anfang 2020 zur Beratung im Ausschuss vorliege (vgl. Protokoll-Auszug unten). Welchen Bearbeitungsstand hat der Entwurf der neuen Baumschutzsatzung nach nunmehr fast zwei Jahren juristischer Prüfung?
2. Welche speziellen Baumarten pflanzt die Stadtverwaltung mit Blick die Hitze- und Trockenperioden (Klimawandel) - bzw. beabsichtigt sie zukünftig zu pflanzen a) bei allgemeinen Aufforstungen und b) als Ersatz für Straßenbäume?
3. Gehört hierzu auch die Zerreiche (*Quercus cerris*)? Falls ja: Warum? Falls nein: Warum nicht?
4. Welche Mehrkosten ergeben sich durch die Auswahl von hitze- bzw. trockenheitsverträglichen Bäumen?
5. Welche Auswirkungen auf den Pflegeaufwand hat das Pflanzen dieser Baumarten nach Einschätzung der Fachverwaltung (u. a. Anschaffungskosten, Pflegeaufwand etc.).

VI ANTRÄGE

1. AF-234/2019

Antrag der GFL-Fraktion vom 18.09.2019 i. S. Erarbeitung eines Entwurfs einer zeitgemäßen Baumschutzsatzung für das Stadtgebiet

Herr Berger erläutert, dass die Fachverwaltung bereits einen Entwurf zur Baumschutzsatzung erarbeitet hat. Dieser wird derzeit von der Rechtsabteilung geprüft. Anfang des nächsten Jahres wird der Entwurf der neuen Baumschutzsatzung der Stadt Lünen dem Ausschuss zur Beschlussfassung vorgelegt.

Die GFL-Fraktion zieht daraufhin den Antrag zurück.

Beschluss:

Die Verwaltung wird beauftragt, bis zur ersten Sitzung des kommenden Jahres einen Entwurf für eine zeitgemäße Baumschutzsatzung zu erarbeiten und dem Ausschuss zur weiteren Beratung vorzulegen.

Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird zurückgezogen.

Quelle: Stadt Lünen, Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt am 26. November 2019, Niederschrift, Seite 21

Mit freundlichen Grüßen

Kunibert Kampmann

stellv. Fraktionsvorsitzender